

ナショナルセンター東京 展示商品の説明や施設案内の表示システムとして利用。 画面に触れて、展示商品の情報や商品説明を選ぶことができる。

9面マルチディスプレイを使い、情報を発信している。

変わる、消費者の購買行動

分の1 き活発な動きを見せている。 で13億円(富士キメラ総研調査)で、ラジオ広告の10 示する例だ。広告型モデルの市場規模は2005年 い。建物の入り口で施設案内や催事情報などを表 商品案内や施設案内などの情報提供型モデルが多 と情報提供型のモデルがある。今のところ日本では 「デジタルサイネージ」には大きく分けて広告型 ・以下だが、最近は広告会社などの参入が続

成熟化、消費者の購買行動の変化に伴い効果的な 品やサービスのイメージは発信できるものの、市場の テレビやラジオなど従来のマスメディア広告では商 急速に増加する ディスプレイ

アやビル壁面に最近、大小さまざまなディスプレイを ディスプレイに映し出される情報を見ることができ 目にするようになった。ディスプレイにはコースや天 と呼ばれる新しい映像メディアだ。 る。これらが「デジタルサイネージ(Digital Signage)」 線や中央線の車両内やビルのエレベータの中でも小型 気予報、CMなど多くの情報が流れている。JR山手 空港や駅、オフィスやショッピングモー ルなどのフロ

できるなどの利点があり、また薄型ディスプレイの低 のが主流であった。看板は簡単に内容を変えること 価格化、軽量化もあって普及にはずみがつりてきた。 天気などに合わせて最適な内容を表示することが ができないが、デジタルサイネージでは時間帯や場所、 従来、街中の広告といえば看板や壁に貼るポスタ 、サインボー ドを使ったデジタルポップといわれるも

米国ウォルイ

クに上場、同社はオフィスピルのエレベータに2年間で ジタルサイネージの広告市場だけで、それぞれ年間 3000億円(2006年度)の企業に成長した。 約1万台のディスプレイを設置し、3年で時価総額 以上のビジネスとなっている。また、中国では2005 果を高めるとともに広告収益も得ることで、20億円 トである。協賛メーカーの販促映像を放映し販促効 レイをインフラ化して設置している米国のウォルマー 告業界で今後急成長することが確実視されている。 40億円、10億円の規模に育ちつつあり、AV業界、広 代表的な例は、全米で30万台以上の店内ディスプ カスメディア」という広告会社がナスダッ

鍵となるネットワーク化 デジタルサイネージ先進国の米国や中国では、デ

こで、店舗や売り場など実際の商品に近い場所で情 では、現実の商品の購買へ結びつけるのが難しいとい 注目されてきた。 報を提供し、消費者に訴えるデジタルサイネージが う実態があり、新たなメディアが求められていた。そ 訴求力が失われつつあるといわれている。一方、イン ネットのワンクリック広告などバー チャルなもの トは30万台以上を設置



プレイはネットワークにつながっていないか、つながって いても単一のネットワー 先進的な試みが始まっている。しかし、多くのディス 連携した情報提供やクー がディスプレイを設置し、タッチパネル、 日本でもディベロッパーや鉄道会社、商業施設など クシステムで構築されている。 ポンの発行を行うなどの 携帯電話と

新しい映像メディア

デジタルサイネージ



サイネージに求められることは何だろうか。

新しいメディアとしてさらに普及するために、デジタル

アや双方向メディアと

数量的・面的な拡大

まずは、数量的、面的な拡大が必要である。

薄型

本命は"ネットワークモデル"



ピーディーシー株式会社 代表取締役社長 菅原 淳之氏 (すがわら・あつし) 東京ミッドタウンや六本木ヒルズの 大規模デジタルサイネージシステム構築に 携わるなど多くの実績と経験を持つ。

「デジタルサイネージ」は、2000年ごろから欧米や中国を 中心にグローバルに普及し始めています。とくに米国での導 入が最も進んでおり、大きくわけてモニターなどの「ハード」、 「システム」、「広告」の3つの市場ができつつあります。この 背景には次の4点が挙げられます。

モニター機器のコストの値下がり

「映像表現」できる「サイン」が求められていること テレビ広告の価値が下がり購買直前に見るサイン広告の

価値が見直されていること

ネットの普及で低価格なコンテンツ制作と配信の環境が整 ってきたこと

日本では、ようやく昨年から「デジタルサイネージ」という言葉 が普及し始め、市場規模は広告も含め全体で200億程度にな っていると想定されます。日本で納入が始まった主な市場は、 交通機関、ホテル、高層ビル、都市開発、流通店舗、金融、ア ミューズメント(ホール、ボーリング場)などです。

とくに交通機関では、電車内や改札付近での設置が加速し スポンサー広告も入り、ようやく欧米や中国で成功している広 告メディアとしての利用が進み始めました。

しかし、日本での利用は「建築デザイン」や「案内ポスター」 「販促の映像放映」としての用途が大半で、広告メディアとし ての成長はこれからです。また、今後設置が進む市場として「ス ーパー」や「コンビニ」などの流通店舗が期待されており、広 告モデルの実現と共に設置が加速すると予想されます。

最近、日本の流通店舗では、7インチ程度の電子POP設置 が急増しています。ほとんどがスタンドアロン(DVDもしくは、フ ラッシュメモリー再生)で、設置数は今後も増えるでしょう。

しかし、デジタルサイネージ市場の本命は、コンテンツをネット ワーク経由で瞬時に変えられるネットワークモデルであり、付加 価値(ハイビジョン、インタラクティブ、携帯電話との連携、効 果測定解析)がより重要となります。市場拡大はこれからであ り、インターネットに続く大きなメディアとなれるかどうか、様々な 分野で注目されています。

JAL**カウンター**



TOTOショールーム タッチパネルでパーツ、色等を選択し、好みの商品イメージを見ることができる。 入力されたデータを分析してマーケティング情報としても利用できる。

> み切れなかった業界・業態でも利用が進むと考えら できるASPサービスの出現により、今まで導入に踏 そのものの低価格化、端末側の利用料金のみで利用 ディスプレイの低価格化や、画像・映像配信システム

れる。とくに流通や外食など多店舗形態の業界への

ネットワー

の広域性、リアルタイム性を持つ。ネットワー 場の形成が期待される。 ることができ、新たな画像・映像コンテンツの流通市 えられる。従来のメディア以上の付加価値を創造す 気温が下がれば温かい飲み物のCMを流すことも考 内容をリアルタイムに切り替えて一斉に配信するこ がると、時間帯や天気、その日の「ユースなどによって ともできる。例えば駅の大型ディスプレイで、 人々をター イがネットワー ゲットに朝は缶コー 夜はビー

単なるマスメディア広告ではなく、パーソナルメディ

単に出力媒体の増加にとどまらず、各ディスプレ ・クに接続されることで本当の意味で クにつな 通勤の 急に

> ピンポイントで働きか このように特定の客に 携帯電話に情報を送信 り場で今日のお薦めり をよく購入しているこ 購買データからワイン の携帯電話と通信 とができる。例えば客 者へ直接働きかけるこ テム、顧客情報を連携 と店舗内のPOSシス 連携である。携帯端末 の特徴は携帯電話との 国や中国にはない日本 とも大切であろう。 けることが可能となる。 とがわかれば、お酒売 することにより、消費 しての価値を高めるこ したりすることができる。 イン情報を表示したり、 米

告メディアとしての価値が一気に向上するであろう。 出力媒体が増えることでプロモーションメディアや広 されるとしたらディスプレイ数はかなりの数に上る。 普及が予想される。全国チェーンの店舗にすべて設置

· ク化

求められるルー ルづくり

づくりなどの取り組みが必要であることも忘れて うための仕組みづくり、また個人情報保護のル は、画像・映像コンテンツを多様な形態で利活用する ためのメタデータの標準化、著作権の権利処理を行 デジタルサイネージが適切な発展をするために



ットワーク基盤が必要である。 開発を進めていく。 実現を目指し、さらに研究 ネー ジプラットフォー ている。今後、コンテンツ流通 研究とシステム開発を行っ プラットフォー には、EDIなども含めたネ を支える「ネットワー あるネットワー スに画像・映像配信技術の インテックは長年の実績の ム技術をベー ク技術、情報 ・クサ

ツホルダーの進出も始まっている。ブロードバンド回線

きた市場だが、通信キャリアやSI事業者、コンテン

今まではディスプレイメーカーが主体で展開して

これからは "ネットワー

クサイネー

ジ

の普及やNGN、次世代無線通信など高速で高機

能なネットワー

イのネットワ

・ク化はますます加速すると予想され

クが拡大することにより、ディスプレ

がる

になり、デジタルサイネージの可能性はますます広 る。コンテンツの即時配信が自由自在に行えるよう

デジタルコンテンツの円滑な流通を実現するため

デジタルサイネージ端末数の予測(富士キメラ総研) 12 Q00 36 Q00 流诵店舖 15 000 10 000 20 000 30 000 40 000 台数 ■2010年 ■2005年